

Professeur des Universités campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale.
Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.
L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Profil court : Sociologie des transitions numériques

Job profile: Sociology of digital transitions

Section CNU : 19

Article de recrutement : 46-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

Mots-clés :

Sociologie générale

Sociologie empirique

Transitions numériques

Euraxess research field:

General sociology

Empirical sociology

Digital transitions

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

- Composante UFR SHS : M. Olivier Zerbib, Directeur du Département de Sociologie

par mail : olivier.zerbib@univ-grenoble-alpes.fr

- Laboratoire PACTE : Mme Laurence Dumoulin, Directrice UMR PACTE

par mail : laurence.dumoulin@umrpacte.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée sera amenée à intervenir à tous les niveaux de formation de la licence de sociologie et des deux parcours du master *Sciences Sociales* (Société Contemporaines à l'Ère Numérique - SCEN, Vieillesse Handicap Santé Société – VH2S).
- La personne recrutée témoignera d'une forte expérience d'enseignement en sociologie générale (histoire de la sociologie, méthodes d'enquêtes, ...) et en sociologies thématiques. Il est attendu qu'elle soit capable de traiter ces thèmes en tenant compte des processus de transition numérique. Ainsi, les enseignements à dispenser ou à développer dans les années qui viennent seront, sans exclusive, les suivants : sociologie des sciences et des technologies en société (STS), de l'environnement, du genre, des migrations, du droit, de la justice, etc.
- La personne recrutée sera susceptible de réaliser des enseignements transversaux aux deux parcours du master *Sciences sociales*. Il est notamment attendu qu'elle puisse assurer la coordination des enseignements de méthodes qualitatives (observations, entretiens, analyses de corpus...) et/ou intervenir en méthodes quantitatives (enquêtes par questionnaire, lexicométrie...).

Teaching profile:

- The person recruited will be required to teach at all levels of the sociology bachelor's degree and the two Social Sciences master's courses (Contemporary Society in the Digital Age - SCEN, Aging, Disability, Health, Society - VH2S).
- The successful candidate will have extensive experience in sociology (history of sociology, survey methods, etc.) and in thematic sociology. It is expected that they will be able to deal with these themes while taking into account the processes of digital transition. Thus, the courses to be taught or developed in the coming years will include, but are not limited to the following: sociology of science and technology in society (STS), the environment, gender, migration, law, justice, ...
- The successful candidate will be expected to teach in the two Social Sciences master's courses. In particular, they will be expected to coordinate courses in qualitative methods (observation, interviews, corpus analysis, etc.) and/or quantitative methods (questionnaire surveys, lexicometry, ...).

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée témoignera d'une forte expérience de recherche en sociologie générale d'une part et en sociologie thématique d'autre part (par exemple en sociologie de la santé, du droit et de la justice, de la culture, de l'industrie, etc.). Au sein du laboratoire, elle contribuera à renforcer les recherches portant sur les transformations et transitions numériques, considérées à travers l'analyse des processus et effets de la datafication, de l'algorithmisation et de la plateforme des activités sociales et productives. La personne recrutée étudiera ces processus et effets dans son champ de spécialisation, quel qu'il soit, qu'il porte sur la consommation, la régulation des marchés, le travail, les professions, les pratiques sociales, ou autre.
- S'il n'est pas attendu une orientation particulière sur le plan théorique, la maîtrise d'une diversité de méthodes, qualitatives et quantitatives, voire leur articulation sera

Research profile:

- The successful candidate will have strong research experience in general sociology on the one hand, and in thematic sociology on the other (e.g. sociology of health, law and justice, culture, industry, ...). In the laboratory, they will contribute to strengthening research on digital transformations and transitions, considered through analysis of the processes and effects of datafication, algorithmisation and the platformisation of social and productive activities. The successful candidate will study these processes and effects in their field of specialisation, whatever it may be, and whether it concerns consumption, market regulation, work, professions, social practices, ...
- While no particular theoretical orientation is expected, mastery of a diversity of qualitative and quantitative methods, and even their articulation, will be appreciated, in line with the dynamics of the Pacte research center.

appréciée, en lien avec les dynamiques du laboratoire Pacte. ➤ La personne recrutée intégrera l'équipe Régulations de Pacte, mais ses travaux devront pouvoir dialoguer avec ceux d'autres équipes et alimenter les échanges entre les équipes du laboratoire. ➤ La capacité à pratiquer l'interdisciplinarité est essentielle pour rejoindre un laboratoire comme Pacte ; elle peut se déployer au sein des sciences sociales et/ou avec les sciences de la nature, les sciences physiques, médicales ou sciences de l'ingénieur. ➤ La personne recrutée doit prouver sa capacité à conduire des recherches innovantes, publiées dans les meilleures revues et éditions françaises et internationales de la discipline et en lien avec les réseaux de recherche dans le domaine. La maîtrise de l'anglais est indispensable, afin de pouvoir publier dans cette langue et de mener des collaborations internationales.	➤ The person recruited will be part of the Pacte Regulations team, but their work should be able to interact with that of other teams and contribute to develop the relations between Pacte's research teams. ➤ The ability to practice interdisciplinarity is essential to join a research center like Pacte; this can be deployed within the social sciences and/or with the natural, physical, medical or engineering sciences. ➤ Candidates must be able to demonstrate their ability to conduct innovative research, published in the best French and international journals and editions in the discipline, and linked to research networks in the field. Fluency in English is essential, in order to be able to publish in this language and conduct international collaborations.
Activités administratives : La personne recrutée sera appelée à assumer des responsabilités pédagogiques importantes, en licence, master ou au département. Informations à destination des candidats et candidates : ➤ L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur. ➤ Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).	Administrative activities: The person recruited will also be called upon to take on significant teaching responsibilities, at bachelor, master or department level. Information for candidates: ➤ Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions. ➤ Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).